Oportunidad

Convertirse en áreas de oportunidades, espacios de sostenibilidad medioambiental, económica y social, lugares en los que trabajar, vivir y crecer. Ese es el reto de los territorios rurales de nuestro país. Varios pasos más allá de la carga negativa que vino con el sobrenombre de vacíos o vaciados, a día de hoy, instrumentos como la digitalización y la conectividad, actuaciones que acercan la Administración a los territorios o incluso el éxito de diversas experiencias emprendidas desde un amplio abanico de frentes, dibujan un panorama muy diferente y despejan el horizonte para seguir avanzando. Con el compromiso de asegurar la igualdad de oportunidades de todas las personas vivan donde vivan, los expertos y responsables de reto demográfico en el IV Congreso Nacional de Despoblación, celebrado en Albacete, apuntaron estrategias y líneas de trabajo, hablaron de acciones locales específicas y diferenciadas para casos diversos y constataron que, aunque es mucho lo que ya se ha hecho, también es mucho lo que queda por hacer.

En estos avances y en muchos otros están desempeñando un papel fundamental los Fondos Europeos que llegan a los Gobiernos Locales. Desde aquel 14% de la asignación a España que reclamábamos para las Entidades Locales, hemos pasado a recibir casi el 35% de los recursos totales que llegan a nuestro país, una participación en la que nuestra capacidad para proponer y ejecutar proyectos y la eficiencia de nuestra gestión han tenido mucho que ver. Cabe decir, incluso, que esos fondos y la gestión que de ellos se está haciendo y seguirá haciéndose suponen una potente oportunidad de transformación y modernización para mejorar la vida de la gente, de nuestra

Así se puso de manifiesto en la Junta de Gobierno celebrada en Alicante, en la que también se aprobaron dos Declaraciones Institucionales: una, con motivo de la conmemoración, el 9 de marzo, del Día de las Personas Desaparecidas sin Causa Aparente, y otra, en solidaridad con los damnificados de los terremotos de Siria y Turquía. Ambos textos se recogen en este número en el que, además, aparecen las imágenes del silencio por Ucrania en numerosos municipios y el acto con el que la FEMP abogó en León por el fin de la guerra. El Día Internacional de la Mujer, 8 de marzo, también cuenta con una Declaración del compromiso municipal porque ante las desigualdades, la discriminación y la violencia hacia las mujeres no se puede ser neutral.

Esa Junta de Gobierno fue la penúltima de este mandato 2019-2023. El 29 de marzo celebraremos en la sede de Madrid la última Junta y también el último Consejo Territorial. A partir de ese momento y hasta la celebración del decimotercer Pleno de la FEMP, actuará la Junta de Portavoces. Tras este mandato en el que los Gobiernos Locales hemos demostrado nuestra resiliencia y capacidad para impulsar la recuperación en las circunstancias más complejas e inesperadas; el mandato que llegará, 2023-2027, será, va sin dilación, el de la financiación

CARTA DEL PRESIDENTE



Abel Caballero Álvarez Presidente de la FEMP